
                       

               

         

                                                             校長 酒井好和 

日頃より、地域の皆様、保護者の皆様のご支援・ご協力に感謝申し上げます。 

 

学校評価アンケートへのご協力ありがとうございました 
 昨年１１月に実施しました『学校評価アンケート』へのご協力、ありがとうございました。 
 長野市教育委員会作成の共通アンケートを通して、通明小学校に寄せる保護者の皆様の願いや思いが伝わってまいり

ました。アンケート結果からは、保護者の皆様が本校の教育に対し、多くの部分で肯定的な評価をしてくださり、その

上で、本校職員に対しましても大きな信頼を寄せてくださっていることを感じます。それと共に、本校の教育活動をよ

りよくしていこうと心配りしてくださっている皆様のお気持に、心より感謝申し上げます。 

 さて、本校では４月より取り組みの重点として、①「あいさつの響き合う学校」②「廊下歩行（規則遵守）」③「共

遊の充実 人間関係形成力の伸長」④「学ぶ意欲を育て、学力を向上させる」の４つを挙げ、全校で取り組んでまいり

ました。その点をアンケートで振り返ります。 

①「あいさつ」につきましては、昨年度は、「元気にあいさつしている」という設問に対して、半数以上が評価でき

ないとし、児童自身も「元気よくあいさつしている」は３分の２にとどまり、十分でないと自己評価していました。そ

こで今年度は、児童会活動による「あいさつ大会」、保護者の皆様にもご協力いただき取り組んだ「あいさつ振り返り

カード」、登下校のあいさつの充実に向けて班長会の運営・指導等に取り組んでまいりました。その結果として、昨年

度に比べ肯定的な評価が約２割増しました。しかし、「元気にあいさつしている」の設問に対して肯定的評価が 7割に

満たないことや、朝の交通指導時の様子からは、あいさつができなかったり声が小さかったりする姿が見られること、

また、アンケートの自由記述に、校外・地域でのあいさつや感謝の気持ちの表現が不十分であるというご指摘を多くい

ただいていることなどからも、「あいさつ」が向上してきているものの、まだまだ改善の余地の大きい課題であること

がわかります。職員、児童、そして家庭が今後も一体となってさらに気持ちよいあいさつを交わしあえる学校にしてい

かなければならないと考えています。ただし、これにつきましては防犯上の問題もありますので、今後も内容や方策を

十分に検討しながら取り組んでいきます。 

②「廊下歩行（規則遵守）」につきましては、仮設校舎での生活が続く中、規則を守る大切さについて理解し、みん

なが安全で落ち着いた生活を送れるようになることを目指して取り組んできました。毎月11日を校内安全の日とし、意

識を高めたり児童会活動や登校班長会を通しての取り組みを行ったりすることで、けがをする児童や交通事故の数が減

りました。安全確保のための取り組みとも併せて十分な評価をいただけたものと思います。 

③「共遊の充実 人間関係形成力の伸長」につきましては、「学校生活を楽しいと感じている」の設問に 9割を超え

る肯定的評価をいただきました。学年共遊での活動や友だちと楽しく関わりを拡げている日常の子どもたちの姿から評

価していただいたものと思います。今後も日課への位置づけや内容を工夫しながら子ども同士の大事な関わりの場とし

ていきます。 

④「学ぶ意欲を育て、学力を向上させる」につきましては、「わかりやすく充実した授業を行っているか」の設問に

対して 9割を超える肯定的な評価をいただきました。家庭学習について、本校で作成した「家庭学習の手引き」の活用

を中心に一層の充実に向けた支援をはかっていきます。 

保護者アンケートと同時期に５･６年生を対象とした「児童アンケート」も実施しました。結果からは、子どもたち

の多くが日々の授業や、学年･学校の行事を楽しみに、充実した学校生活を送っていること、教室や学校が安心できる場

となっていることが分かりました。「勉強をよくわかるように教えてくれる」等の問いに対してもほとんどの子どもた

ちが肯定的な評価をしており、教師に対する信頼や期待を感じます。といっても 100％ではありません。今後も子ども

たちの願いや肯定的な評価に至らないでいる子の思いを大切にしていきます。 

 アンケートの結果や日常の姿をもとに、職員で研修を行い、課題や目標について考え、来年度の重点取り組み事項と

して、「学力向上」に加え「あいさつ」「規則遵守」「人・自然・身の回りのものを大切にする」の３つを取り上げて

いくことにしました。これらについてはプロジェクトを作り、現在具体案を検討しています。また、児童の様子や学校

の様々な取り組みの様子が十分家庭に伝わるように、今後さらに家庭や地域への発信を丁寧に行っていきます。 

今回のアンケートを通して伝わってきました、子どもたちと保護者の皆様の思いや願いを真摯に受けとめ、学校運営

に活かしながら、皆様と連携して本校の教育目標『自ら考え、自ら行う、かがやく子ども～やさしく、かしこく、たく

ましく』の達成を目指していきたいと考えています。今後も通明小学校への相変わらぬご支援ご協力をよろしくお願い

いたします。                         （文責 青木忠文） 
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天候が心配されましたが、無事に行うことができました。 

４年生にとっては初めてのスキー教室です。どきどきわくわくしながら楽しく滑ることができました。５年生

は２年目、スキーにも慣れてきました。６年生は最後の思い出を作ることができました。昼食は毎年恒例のカ

レーライスです。スキー場のおいしいカレーを食べて、元気いっぱいに滑りました。 

来年度の児童会長を決める大切な選挙です。候補者の演説を聞いて、だれに投票するかを一人一人真剣に考えて投

票しました。選挙の結果、新役員が決定し、児童会は五年生へ引き継がれます。 


